



St. Katharina

Forster Brief 15/2019

der katholischen Pfarrgemeinde
St. Katharina
Aachen Forst

22.09.2019 - 06.10.2019



Christus unser Friede



St. Bonifatius

Impuls

Das heutige Evangelium vom "Verwalter der Ungerechtigkeit", lässt sich auf die zentralen Fragen zurückführen:

Was ist mein Vermögen? Welche Macht habe ich? Und was mache ich damit?

Die meisten Menschen verstehen unter „Vermögen“ die Gesamtheit ihres Besitzes, zum Beispiel Bankguthaben und Immobilien.

Schon immer vertrauten Menschen darauf, dass das eigene Vermögen, dass materielle Dinge oder eigene Leistung das Gelingen des Lebens sichern können und sie unabhängig würden von der Unterstützung durch andere, von Beziehungen und von Solidarität.

Das Vertrauen auf diese Art der Lebenssicherung hat sich in der heutigen Zeit eher noch verstärkt.

Die biblische Tradition ist anderer Meinung.

Jesus fordert uns auf alles hinter uns zu lassen;

was über bleibt ist der Blick auf meinen nächsten.

Leben gelingt nur in Beziehung zu Anderen, zu Menschen und zu Gott.

Birgit Lengeling

Anmeldefristen Erstkommunion und Firmung 2020 (Anmeldungen werden im Pfarrbüro angenommen)

Erstkommunion:

Anmeldefrist ist der 27.09.2019.

Firmung:

Anmeldefrist ist der 01.10.2019.

110 jähriges Bestehen der St.Josefkapelle in Lintert

Nach langen und schwierigen Verhandlungen wurde im Herbst 1908 der Grundstein für die Josefkapelle gelegt. Der Bau konnte dann am Sonntag, dem 26.9.1909, festlich eingesegnet und seiner Bestimmung übergeben werden. Dieser Tag jährt sich jetzt zum 110. Mal. Diesem Anlass wollen wir besondere Aufmerksamkeit schenken und am Donnerstag, dem 3. Oktober 2019 (Tag der deutschen Einheit) in der Kapelle um 10.00 Uhr eine hl. Messe feiern. Dabei soll all derer gedacht werden, die uns die Kapelle geschenkt und erhalten haben, und die Hoffnung zum Ausdruck gebracht werden, dass uns dieses kleine Schmuckstück noch lange erhalten bleibt. Hierzu habe ich eine Broschüre erarbeitet, die die Geschichte der Kapelle im Einzelnen darstellt und die gesamte Ausstattung mit Bildern belegt (103 Seiten). Diese Broschüre wird am Jubiläumstag angeboten und kann über das Pfarrbüro bezogen werden.

H. Arens

Erneuerungsprozess im Bistum Aachen

Zu dem von Bischof Dieser angestoßenen Erneuerungsprozess und zu der Situation unserer Kirche habe ich meine persönlichen Gedanken zu Papier (78 Seiten) gebracht. Diese möchte ich allen, die sich dafür interessieren, zur Verfügung stellen. Das geht am einfachsten über eine Zusendung per Mail. Schreiben Sie mir an:

dr.herbert-arens@t-online.de. Wenn Sie keine Möglichkeit zum Ausdrucken haben, lässt sich auch ein Weg finden.

H. Arens

Jahresausflug der Senioren - Messdiener (SMD)

Am Dienstag, den 27. August 2019 startete wieder der gemeinsame jährliche Ausflug der SMD aus den Pfarrgemeinden Brand, Eilendorf und Forst.

Unsere Fahrt begann mit einem Gottesdienst in St. Donatus, zelebriert von Pfarrer Freyaldenhoven und Pfarrer Puls. Eilendorf, leider konnte unser Chef Pfarrer Leuchter aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen, was wir Forster SMD sehr bedauerten.

Nach der Messe fuhren wir nach Maastricht, wo wir die Stadt erkunden wollten, aber das warme Wetter hielt uns etwas davon ab, sodass wir um 13.00h eine einstündige Schifffahrt auf der Maas "verbrachten". Anschließend fuhren wir mit dem Bus weiter nach Huy in Belgien. Huy ist der Nachbarort von Tihange, wir fuhren direkt an den "berühmt, berühmten Atommeilern" vorbei.



In Huy besuchten wir die gotische Kathedrale und die



Schatzkammer. Die Kathedrale wurde zwischen dem 14. und 15. Jahrhundert im Stil der Gotik und Spätgotik erbaut. Die drei Türme sind weithin im Maastal sichtbar und Wahrzeichen der Stadt. Das Bild zeigt zwei Kelche aus dieser Zeit, zu sehen in der Schatzkammer.

Informationen aus der Gemeinde

Da einmal alles einmal ein Ende hat, wurde der Tag mit einem gemeinsamen Abendessen beendet.

Die SMD aus St. Katharina, Forst bedanken sich bei den Organisatoren Horst Schilbertz, den Pfarrern Freyaldenhoven, Puls und Leuchter.

Josef Okroi

Handy-Spendenaktion

Über 124 Millionen ausgediente Handys liegen nach Schätzung von Experten ungenutzt in deutschen Schubladen. Haben Sie auch ein Mobiltelefon zu Hause, das Sie nicht mehr benötigen und das eigentlich nur unnötig Platz braucht? Wenn Sie alte Handys spenden, bewirken Sie damit viel Gutes.

An erster Stelle steht hierbei der Umwelt- und Klimaschutz: Da die seltenen, wertvollen Rohstoffe wie Gold recycelt werden, muss weniger Material umweltschädigend abgebaut werden. Nicht recycelbare Stoffe werden fachgerecht entsorgt und können somit nicht mehr die Umwelt belasten.

Auch den Menschen in der DR Kongo helfen Sie, wenn Sie Ihr Althandy über missio spenden. Aus dem Erlös des Recyclings und der Wiederverwertung erhält missio einen Betrag, mit dem sie Familien in Not durch die Aktion Schutzengel unterstützen.

Für Sie bedeutet eine Handyspende zudem, dass Sie sich nicht selbst um eine fachgerechte Entsorgung zu kümmern brauchen und gleichzeitig ganz bequem Platz in Ihren Schubladen schaffen. Sie sehen – Ihre Handyspende wirkt gleich mehrfach.

Wir möchten eine Handysammelstation in der Kirche St. Katharina einrichten. Dort kann das alte Handy entsorgt werden. Bitte dazu alle SIM- und Speicherkarten aus dem Handy entfernen und das Handy

inklusive Akku und Rückschalt in die Box werfen.

Die Teilnahmebedingungen können unter <https://www.missio-hilft.de/mitmachen/aktion-schutzengel/aktionen/handys-spenden/> eingesehen werden oder hängen neben dem Karton aus.

Ich kümmere mich um die Weiterleitung an missio.

Biggi Sibum

Nachbarschaftsfest – Mataréstraße



Weitere Informationen entnehmen Sie bitte dem Flyer.

Kirchenmusik aus der Gemeinde

Sonntag, 29. September 08.30 Uhr, Altenheim Haus Margarete
Der Kirchenchor singt u.a.:



Ave verum

(Mozart)

Heilig

(Schubert)

Nun jauchzt dem Herren

(Beuerle)

Gott sei stets in mir

(Archer)

Kirchenmusik aus der Gemeinde

An diesem Wochenende ist die Premiere:

Musical „Herzschlag - Maria.Marta.Lazarus.“

Eine Bibelgeschichte in der heutigen Zeit

Musicalprojekt des Kinder- und
Jugendchores St. Katharina Aachen-Forst

Aufführungen in der Pfarrkirche St. Katharina Forster Linde:

Samstag, 21. September 17.00 Uhr
(Öffentliche Generalprobe)

Sonntag, 22. September 15.30 Uhr
Premiere mit anschließender Cafeteria

Sonntag, 29. September 16.30 Uhr

Donnerstag, 03. Oktober 16.30 Uhr
St. Donatus Aachen-Brand

Der Eintritt zu den Aufführungen ist frei.
Am Ende wird um eine großzügige Spende
gebeten.



Termine aus der Gemeinde

Samstag, 21.09.2019, 17.00 Uhr, St. Katharina

Öffentliche Generalprobe: Musical „Herzschlag – Maria.Marta.Lazarus“ von unserem Kinder- und Jugendchor St. Katharina Aachen-Forst

Sonntag, 22.09.2019, 15.30 Uhr, St. Katharina

Premiere: Musical „Herzschlag – Maria.Marta.Lazarus“ von unserem Kinder- und Jugendchor St. Katharina Aachen-Forst

Donnerstag, 03.10.2019, 10.00 Uhr, St. Josef, Lintert

Eucharistiefeier anlässlich 110 Jahre Kapelle St. Josef

Donnerstag, 03.10.2019, 16.30 Uhr, St. Donatus, Aachen-Brand

Musical „Herzschlag – Maria.Marta.Lazarus“ von unserem Kinder- und Jugendchor St. Katharina Aachen-Forst

Sonntag, 06.10.2019, 10.00 Uhr, St. Josef, Lintert

Kleinkindergottesdienst

Jeden Freitag – St. Katharina

19.00 – 20.00 Uhr Stille Anbetung